
一颗牙齿

惹出来的官司

因车祸
，

13

岁
女学生邵某的一颗
门牙被折断

，

须进
行义齿修复

，

但俩
肇事者都不愿出这
笔费用

。

女学生无
奈

，

只得将肇事者
告上法庭

。

近日
，

随着法庭的宣判
，

一颗牙齿惹出来的
官司终于有了结果

。

去年
9

月
22

日
，

13

岁的女学生邵某
与其母乘坐市公交
公司的中巴车

，

由
山城区前往淇滨区

。

该车行至牟山大道
时

，

与山西省长治
市一大货车相撞

，

致使该女学生口腔
流血

、

一颗门牙折
断

，

其他牙齿松动
，

当即住院治疗
。

后
经交通事故责任认

定
，

两车负有同等责
任

。

因年仅
13

岁的
女孩的一颗门牙折
断

，

影响容貌
，

须安
装国产普及型人工义
齿

，

而这种人工义齿
每颗需要费用

1000

元
，

一生要更换
7

次
，

需要一大笔费
用

，

但肇事者不愿意
出这笔费用

。

女学生
无奈

，

只得将两肇事
者告上法庭

。

近日
，

山城区法院经过审
理

，

判决市城市公共
交通有限公司与长治
市某大货车车主李建
书及其管理部门共同
赔偿女学生邵某医疗
费

、

义齿修复费等共
计

13379

元
。

（闫 辉）

把体育馆打造成新的城市名片

市委党校 郭祖波

体育馆是市民健身
、

业
余训练

、

运动竞赛
、

文艺演
出

、

群众集会的好地方
。

建
设一座功能齐全

、

设施完
善

、

布局合理
、

环境舒适的
综合性体育馆

，

是建设现代
城市的需要

，

也是我市建设
大城市的迫切要求

。

10

月
18

日
，

市建设局在新世纪
广场展示了由广东省建筑设
计院等

4

家设计单位带来的
四组体育馆建筑方案模型

，

并向全市市民广泛征询意见

和建议
，

从而揭开了市体育
馆的神秘面纱

。

此举充分说
明了市委

、

市政府高瞻远
瞩

、

建设大城市的宽广眼界
和大手笔规划建设大型公共
基础设施的非凡气魄

，

未来
的市体育馆必将成为我市新
区南部一道亮丽的风景

，

成
为鹤壁新的城市名片和标志
性建筑

。

规划是基础
，

建设是关
键

。

好的规划是成功的基
础

，

但再好的规划
，

不落实

到建设中
，

其结果依然是个
空想

。

市体育馆的设计方案
造型完美

，

功能完善
，

非常
气派

。

但要把它变成现实还
有一段很长的路要走

，

希望
相关部门各司其职

，

大力配
合

，

严把质量关
，

按照
“

一
流规划

、

一流设计
、

一流建
设

、

一流质量
”

的要求
，

创
优质工程

、

样本工程
，

早日
将体育馆美好的蓝图变为现
实

，

呈现在
140

万鹤城人民
面前

。

建体育馆既要体现鹤壁
特色

，

又要坚持环保和节能
的理念

。

建成后的市体育馆
将成为我市的城市名片和标
志性建筑

，

这就要求设计方
案既要具有良好的视觉效
果

，

又要威武雄伟
、

大气严

整
、

形象突出
；

既要体现鹤
壁的特色

，

又要注重环保
、

讲求实用
、

节约成本
，

坚持
环保和节能的理念

。

我市是
国家循环经济试点城市

，

地
掷球运动闻名全国

，

有
“

地
掷球之乡

”

的美誉
，

鹤壁因
“

仙鹤栖于南山峭壁
”

而得
名

，

具有浓郁的
“

鹤
”

文化
氛围

。

我市具有悠久的历史
和灿烂的文化

，

文化资源积
淀深厚

，

历史文化独具特
色

。

境内分布有大赉店遗
址

、

辛村文化遗址
、

鹿楼汉
代冶铁遗址

、

鹤壁集宋代古
瓷窑遗址等

，

古迹众多
，

文
物荟萃

。

近年来
，

我市相继
成为中国优秀旅游城市

、

全
省城乡一体化试点市

，

获得
了人居环境范例奖城市等称

号
，

这些鲜明的城市特色都
可以在体育馆的设计中得到
体现

。

同时
，

要借鉴国家体
育馆等优秀场馆的成功做
法

，

将功能设计与节能环保
结合起来

。

在体育馆屋顶安
装太阳能电池板

，

使用清洁
能源为馆内提供自发电量

，

同时兼顾为建筑物提供遮
阳

、

采光
、

挡雨的功能
；

馆
外可采用低辐射的中空玻璃
与金属板组合的保温材料幕
墙

，

充分利用自然采光
，

有
效降低比赛的噪声和场馆运
营成本

；

积极探索垃圾处理
和雨水回收方式

，

将比赛期
间馆内产生的大量废弃物进
行分类特殊处理后重复使
用

，

馆外的雨水可以收集起
来循环利用

，

节约水资源
。
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今冬供暖

大家谈

谈笑风生：

按照惯例
，

下月中
旬我市就要供暖了

。

近年来
，

城市
供暖问题日益成为老百姓关注的
焦点

。

在此
，

我想请大家谈谈对我
市今年冬季供暖的看法

。

加肥猫：

暖气不暖应该是供
暖时反映最集中的问题

。

不知道
是不是供热管道的问题

，

朋友居
住的某小区

，

也按房屋使用面积
缴了暖气费

，

可是回到家还跟进
了冰窖一样

，

这事儿搁谁都闹心
。

可可：

我住的是以前单位盖
的楼房

，

建房时住宅楼附近没有
铺设暖气管道

，

室内也没有暖气
片

，

现在大家都很想冬天能用上
暖气

。

叮咚：

我住的住宅楼建造时
间比较早

，

虽然有暖气
，

但是还没
有进行供暖一户一表改造

。

这样
一来

，

只要有一户不缴暖气费
，

全
楼都用不上暖气

。

所以对于我们
来说

，

只要全楼的住户能够按时
按数额缴齐暖气费就是万幸了

。

程程：

我觉得冬季供暖缴费
不是问题

，

关键是供暖质量
，

大部
分供暖纠纷多是出了高额的费用
得不到等值的热度引起的

。

蜡笔小新：

现在的房地产开
发商开发住房只图赶快卖房

，

很
多配套设施安装不全就交房

，

他
们的广告都说是房屋各种配套设
施一应俱全

，

可等到购房者入住
时才发现有一堆问题等着自己

，

供暖就是其中之一
。

马兵：

现在什么都在涨价
，

去
年光暖气费我就拿了快

2000

元
，

好怕今年暖气费再涨价
，

快用不
起了

。

谈笑风生：

我简单总结了一
下

，

大家认为供暖的矛盾主要表
现在供暖温度达不到规定标准

,

部分居民冬季无暖可取
，

供暖费
收取困难

,

包括暖气费可能上涨
等

。

那么
，

大家有什么意见和建
议

？

叮咚：

希望住在建筑时间比
较早

、

供暖设施不完善的小区内
的居民能与供热部门及时沟通

，

供热部门能够积极回应
，

进行相
关改造

，

方便市民冬季采暖
。

程程：

关于供暖的热度
，

居民
希望供热公司把承诺的供热温度
达到就行了

，

不要说得好做不好
。

马兵：

我觉得供暖时间可以
根据气候变化适度调整

，

供暖温
度可随室外的温度而定

，

不要太
冷也不要太热

。

蜡笔小新：

用暖气缴费天经
地义

，

可如果暖气不暖
，

谁出钱都
窝火

。

想解决根本问题还要靠技
术和设备更新

，

只要供热部门能
让小区住户取暖温度达标

，

大家
暖暖和和过冬

，

暖气费保准好收
。

同时
，

对于房地产开发商建房所
承诺的房屋配套设施

，

购房者除
了擦亮眼睛之外

，

有关部门也应
该加强监管

。

天使的翅膀：

暖气费缴了
，

暖
气不热谁都不会愿意

。

所以我希
望居民自觉缴暖气费

，

供热单位
也应按供暖标准给居民供暖

。

谈笑风生：

非常感谢大家对
于今冬供暖所提出的意见和建
议

，

同时也希望居民和相关部门
能够相互配合

，

让大家过一个暖
暖和和的冬天

。

（

晚报记者 徐舒帆 收集

整理

）

主持人：谈笑风生

QQ:609368633

欢迎加入话题讨论

下期话题：

投币公交车该不该为乘客找

零

捐赠衣物 情暖灾区

10月 20日上午，淇县教体局工会率先开展了“捐赠衣物，情暖灾区” 活动，机关干部

踊跃捐赠衣服 228件，向四川地震灾区群众献上自己的一份爱心。 图为工作人员正在对

所捐赠衣物进行打包。 冯银河 摄

新房墙上长“

瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤瘤

瘤

”615 个 业主讨说法

晚报讯 （记者 刘善

新）

“

这样的房子实在让我没法
入住

，

而且墙体表面上凹凸不
平的

，

也实在无法装修
。 ”

10

月
19

日
，

市民陈先生向本报反映
称

，

河南泰宏房屋营造有限公
司开发的鹿鸣小区楼房存在质
量问题

，

墙体长出很多
“

瘤子
”，

新房的房顶上也出现很多鼓
包

。

陈先生告诉记者
，

前年
，

他
的单位筹建集资房

，

他在鹿鸣
小区

3

号楼选中了一套
140

多
平方米的房子

，

可到今年
9

月
份

，

准备装修时却遇到了麻烦
。

陈先生说
，

5

月
1

日接房后
，

就
发现了房子存在许多问题

：

房
内墙壁和房顶长出了像瘤子一
样的鼓包

，

许多地面上的电源
线管和暖气线管均裸露在外

。

“

新房出现这种情况
，

装修也不
得不停止

，

我先后多次找开发
商

，

但一直都没有得到明确答
复

。 ”

10

月
20

日上午
，

记者来到
位于新区海河路东段鹿鸣小区
的陈先生的新房子内

。

记者在
现场看到

，

新房卧室和客厅的
墙壁和房顶上都有房主用铅笔
标注的

“

房瘤
”，

共有
615

处
。

有
的

“

房瘤
”

已被房主捣破
，

凹陷
处露出很多黄土和白灰

。

大的

鼓包直径有半米
，

并且分布广
泛

，

整个房内的墙壁和房顶俨
然成了大花脸

。

“

3

个卧室内的水泥墙面
，

用工具一蹭
，

泥沙就会脱落
，

这
样的墙壁人家装修方也不给装
修

，

说是即便墙壁粉刷装修上
了

，

过一段时间
，

墙表面的泥子
也会自然脱落

，

装修等于白装
修

。 ”

随后
，

记者联系了开发商
的施工单位方张经理

。

他表示
，

房内墙壁存在瑕疵属正常现
象

，

在涂抹房内墙面时
，

可能工
料中混有黄土泥块或沙砾

，

才
致使墙体出现凹凸不平有鼓包
的情况

。

出现这种情况
，

房主不
满意

，

公司可给予修补
，

但房主
一味对墙面实施毁坏

，

并且要

求额外的经济赔偿
，

公司不能
接受

。

10

月
20

日下午
，

记者来
到市工程质量监督站

。

该站巡
检科付主任告诉记者

，

他们的
技术人员也对鹿鸣小区

3

号楼
陈先生的新房给予了检测

，

发
现房内墙壁和房顶的确存在质
量问题

。

他们将向开发商河南
泰宏房屋营造有限公司下达投
诉整改告知书

，

要求开发商给
予维护整修

。

如果开发商不予
执行

，

他们将给予该建筑商不
良记录或行政处罚

。

最后
，

房主陈先生表示
，

如
果开发商还是继续拖延

，

不及
时解决新房墙体长

“

瘤
”

的问
题

，

他将诉诸法律来讨个说法
。

市民：

旧衣服不知如何处理

民政部门：

只要不破、干净我们就收

晚报讯 （记者

柯其其）

“

只要衣
服干干净净

，

不破
不烂

，

我们都收
，

相比较来说
，

受助
者更希望得到秋季

、

冬季的厚衣服
。”

10

月
20

日
，

山城区民
政局的工作人员对
记者说

。

随着人们生活
水平的提高

，

市民
对衣着的要求也越
来越高

，

一些衣服
虽然还很好

，

但因
其样式过时

，

人们
就不乐意再穿

。

因
为送人没人要

，

所
以一些旧衣服就被
扔掉了

。

负责山城
区朝霞街清洁工作
的李师傅说

： “

我
们每天在清理居民
生活垃圾时都能发
现一些旧衣服

，

那
些衣服看上去还是
好好的

，

当垃圾扔
了有点可惜

。”

据山
城区环卫处的管科
长介绍

： “

清理出

来的旧衣服因为没
有专门处理的地方

，

只能和日常生活垃
圾混在一起被送往
垃圾中转站进行处
理

。”

家住山城区长
风中路家属院的李
静说

： “

如今衣服
样式变化很快

，

有
的衣服去年才买的

，

也没穿过几回
，

可
今年再看已经过时
了

，

穿吧是真不想
穿

，

送人吧
，

现在
乡下的亲戚穿衣也
很讲究

，

人家也不
要

，

只能扔
，

要是
有地方接收这些旧
衣服就好了

。”

记者就旧衣服
捐赠相关问题咨询
了山城区民政局

。

对方答复说
： “

我
们收市民捐赠的旧
衣服

，

市民清洗干
净的衣服

，

只要不
破不烂

，

我们都
收

。”


